

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.º

Sábado 22 de diciembre de 1860.

NÚM. 654.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7

Sale el sol á las 7 horas y 47 minutos.
Pónese á las 4 horas y 40 minutos.
Sale la luna á las 12 h. y 23 m. de la mañana.
Pónese á las 4 h. y 44 m. de la madrug.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

CORTES.

SENADO.

Sesion celebrada el dia 5 de diciembre de 1860.

Abierta á las dos y cuarto y aprobada el acta, se entró en seguida en la órden del dia, que es la continuacion del debate pendiente sobre el proyecto de ley de ascensos.

El Sr. Mata y Alos le impugna vivamente, porque cree que hay en él poca equidad comparativa, muchas contradicciones é incoherencias en sus artículos, y sobre todo porque la misma ley barrena las bases que sienta.

El orador recorre varios títulos del proyecto, y fijándose principalmente en el de retiros, cita los preceptos que, á su juicio, justifican los cargos dirigidos.

Mientras en una parte, dice, se consigna que el retiro por edad es obligatorio para todos los militares del ejército español, en otra se exige á los cuerpos facultativos, y mas adelante se hace tambien estensivo á las armas especiales.

Ademas se dice en otro artículo, que el retiro es un derecho, y sin embargo, á renglon seguido se niega ese derecho á los tenientes generales.

La formacion de los expedientes de calificacion de los jefes y oficiales para el acceso sea por antigüedad, sea por eleccion, es igualmente combatida por su señoria en los términos que se propone.

Considera muy peligrosa y espuesta á errores la iniciativa que se da á los capitanes generales, como que estos carecen de los datos necesarios para juzgar con acierto, datos que únicamente existen en las discusiones generales.

Otros inconvenientes ménos importantes encuentra en el proyecto, y entre ellos el de que no pueda un general en jefe dar la charretera de capitán ó los galones de comandante sobre el campo de batalla á un oficial de los cuerpos facultativos que se distinga.

El Sr. Ros de Olano comienza rechazando la acusacion de importunidad hecha por el Sr. Calonge al proyecto de la comision, y la del Sr. Lujan respecto á que no se ha tenido en cuenta la índole actual de nuestro ejército, pues manifiesta que en cualquiera arma se podrá obtener, desde simple soldado, los mas altos puestos de la milicia.

Ocupándose de los cargos formulados por el Sr. Mata, dice que no adolece la ley de la incoherencia y falta de equidad indicadas, pues lo que S. S. califica de ese modo no son sino excepciones de la regla general en su aplicacion á los diferentes institutos del ejército ó dependen de que su señoria no ha concluido de leer los artículos que ha citado.

Rectifican los señores Calonge, Mata, Lujan y Ros de Olano.

El Sr. Presidente del Consejo trata brevemente la cuestion de los segundos comandantes, cuya existencia ha sido combatida,

pero cuya supresion demuestra que no puede llevarse á cabo por ahora.

Despues ligeras de rectificaciones de los señores Galonge y duque de Tetuan, os declara discutida la totalidad y se levanta la sesion.

Eran las cinco y cuarto.

CONGRESO.

Sesion celebrada el 5 de diciembre de 1860.

Se abre la sesion á las tres menos cuarto, y se aprueba el acta de la anterior.

Se da cuenta de los nombramientos hechos por las secciones al constituirse.

Entrándose en la órden del dia se procede á discutir el dictámen de la comision de presupuestos sobre el del ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Paz pronuncia un extenso discurso sobre la totalidad cuyo principal objeto es llamar la atencion de la cámara sobre la necesidad y urgencia de que tengamos una legislacion completa y uniforme, y de que se organicen los tribunales de justicia, estableciendo siquiera dos salas ó tribunales colegiados.

El señor ministro de Gracia y Justicia reconoce esta misma conveniencia de que se dé unidad á nuestros códigos, y dice que lejos da permanecer inactivo el gobierno en esta senda ha dado ya algunos pasos, entre ellos el de la presentacion de la hipotecaria, en la cual se deciden cuestiones que han de facilitar mucho el objeto á que aspira el Sr. Paz.

El Sr. Madoz combate el dictámen y se ocupa en hacer la historia de lo que pasó en las sesiones de la comision de presupuestos con el de Gracia y Justicia.

Cree que hay un peligro en dar á los ministerios mas de lo que piden, pero que sin embargo, deseaba que se aumentasen los sueldos á los magistrados y jueces, pero de ningun modo lo que se ha hecho consignando una cantidad alzada, y aconseja al señor ministro de Gracia y Justicia que al distribuir el millon y quinientos mil reales que se conceden en el presupuesto á los jueces lo publique en la Gaceta, porque él ha profesado siempre la doctrina de que los jueces lo deban todo á la ley y nada á los partidos.

El Sr. Rivero Cidraque, como de la comision, se levanta para contestar al Sr. Madoz, que la subcomision con toda lealtad propuso el aumento que creyó necesario para el mayor decoro de las clases judiciales que en las condiciones actuales de la vida y mucho mas especialmente en Madrid, no pueden presentarse ante la sociedad con el decoro debido á unas clases que tanto influyen en el decoro de la nacion.

Los Sres. Madoz, Rivero Cidraque y Gonzalez (D. Ambrosio) rectifican, y se levanta la sesion á las seis y media quedando con la palabra para mañana el Sr. Rodriguez (D. Vicente.)

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 40 de diciembre.

Con vivo dolor hemos leído la siguiente trágica pintura que del estado de la ilustre poetisa Carolina, hace el señor Rubio, en una carta que publica *La Iberia*:

«Está postrada, dice, en su lecho, de donde no se levanta hace tres meses; está pálida y estenuada como la muerte: solo brillan sus ojos en que se ha refugiado toda su vida, y que son dos fuentes de lágrimas.

Sus dos niñas, tan pequeñas que ni aun alcanzan á besarla, afligidas porque lo está su madre, a quien adoran, se empujan para contemplarla, y no osando hablarla, rezan á la Virgen en voz baja y en ese lenguaje peculiar de los niños, que se adivina mas que se comprende. Pero, ¡y su esposo! A la cabecera de su lecho, la contempla en silencio, y cada momento que pasa, equivale para él á cien siglos de angustia; ¡hace el tiempo tan largo la incertidumbre! Ella, en tanto delira, y el delirio agota todas las fuerzas que la restan...

Y no hay una palabra para consolarla; y los que mas la aman, á costa de su sangre y de su vida no pueden darle el menor alivio, y la razon no sirve para amenguar su dolor, y el sentimiento de los que la rodean solo sirve para aumentarle... ¡Oh Dios mio, Dios mio! ¡Qué padezcan seres como yo, que tantas veces han merecido castigo, se comprende; pero que padezca ella tan buena y tan pura, y que padezca de ese modo!

Enferma estaba ya, y casi habian los médicos desesperado de su salud, cuando recibió la fatal noticia que ha redoblado sus dolores. Herida por una enfermedad gravísima en un pueblo en que no habia recursos, lejos de su familia, ausente su esposo, se juzgaba llegada su última hora. Su esposo llegó, y su amor hizo el milagro de arrebatarse aquella prensa á la muerte; pero cuando se creia el peligro pasado, cuando llegando á Madrid encontró á su familia anegada en lágrimas y vestida de luto en torno de la tumba de su padre que acababa de cerrarse, ella que amaba á su padre con idolatría, sintió que su corazón se rompía como un vaso puesto en el fuego, y que la razon la abandonaba.»

Idem 47.

Las negociaciones entabladas por el gobierno piomonte con la corte de Roma no han producido resultado. El oficial piomontés que estaba encargado de una comision en Roma, á causa de su parentesco con dos cardenales, fué desechado ya desde las primeras palabras que mediaron con el Sacro Colegio: ni siquiera se aceptó la discusion.

—El corresponsal en Paris de la *Independencia belga* insiste en que Francia sigue negociaciones con la Santa Sede para inclinar á esta á tratar con el Piamonte.

En Nápoles, segun las últimas correspondencias, segun reinando gran agitacion. Se sucedian las manifestaciones.

—Inglaterra y Francia han hecho nuevas

gestiones para conseguir del rey Francisco II que entregase á Gaeta.

—La posición crítica en que se halla Dinamarca llama nuevamente la atención acerca de las tendencias del escandinavismo, cuyo objeto, como se sabe, es la reunión de las tres coronas del Norte bajo la dinastía real de Suecia. La cuestión es saber cual será la actitud de Suecia en la eventualidad de una guerra entre Dinamarca y la Confederación alemana.

Idem 18.

Desde el campamento aliado, extramuros de Pekin, decían el 13 de octubre. «Varios franceses así como mister Parker han sido hechos prisioneros por el general tártaro San-Kolinsin en el momento en que pedían su paso para regresar á su campamento. Han sido tratados con crueldad, obligados á arrodillarse delante de cada uno de los mandarines, con el rostro en el suelo y las manos atadas á la espalda. Todos han sido conducidos en esta posición ya en caballerías, ya en carros, hasta detrás de Pekin. Parker era golpeado cuando no respondía inmediatamente á las preguntas que se le hacían y Loch lo era igualmente porque no sabía el chino. Otros dos ingleses han sido maltratados aun con mayor crueldad. Ambos han muerto de hambre. Les habían atado las manos tan fuertemente que la sangre brotaba de ellas.

—Los anglo-franceses han encontrado en Pekin cartas del general tártaro San-Kalinsin, asegurando al emperador, que sabiendo ya que las tropas aliadas que marchaban sobre Pekin eran en corto número, se comprometía á envolverlas y esterminarlas.

—El emperador en China no llevaba en su huida más que trece mujeres. Ignorábase qué había sido de los demás de su serrallo, que eran numerosísimas.

—La idea *desunionista* continuaba progresando en los Estados del Sur de la Unión americana, á la fecha del 30 del pasado. En la Carolina se traba de fortificar los puntos más espuestos de la costa. En la Florida, la bandera de la desunión ondeaba en todas partes. En Georgia reinaba el mismo espíritu.

Grandes asambleas populares en favor de la desunión habían tenido efecto en varias de las ciudades de los Estados del Sur.

El procurador general Mr. Blaex había enviado su dictámen al presidente sobre las desavenencias entre el Norte y el Sur y sostiene que ningún Estado tiene el derecho constitucional de separarse de la Unión.

El regente del tribunal supremo de los Estados-Unidos Roger B. Taney ha hecho dimisión de su empleo.

—Tenemos noticias de Méjico que alcanzan al 16 del pasado. La manifestación hecha por Miramon, de que no podía defender la capital por más tiempo, había causado gran sensación. Los tribunales habían decidido que se distribuyesen á *prorata* los 400,000 ps. fuertes de la conducta embargada.

El general Marquez, que salió el primero del corriente con el fin de unirse á Castillo, había sido derrotado en el puente de Toluca. La pérdida que tuvo se calcula en 4,500 hombres y toda su artillería. Castillo había salido para ciudad de Tepic, donde se la unieron los jefes reaccionistas Losada y Cajón. La mayor parte de sus tropas sin embargo, se había pasado á los liberales. El coronel Rojas se había puesto en marcha para atacar á Castillo.

Miramón se hallaba en Méjico, y podía disponer de 9,000 hombres, con los cuales tratará de defender la ciudad contra los liberales. El ejército liberal marchaba sobre Méjico. Degollado se hallaba en Morelia. Se confirma el robo de un millón de pesos en el consulado inglés. El ministro francés, señor Selygny, había llegado á Veracruz el día 20, en el buque de guerra español *Pizarro*.

—Dice la Gaceta Militar:

Se habla con algún fundamento de la nueva organización que se piensa dar á los re-

gimientos de infantería, quedando estos en batallones sueltos de línea, como se acaba de hacer con los del Ejército de Puerto-Rico, desapareciendo como en los demás cuerpos los segundos Comandantes, que serán declarados primeros, y estos en Tenientes coroneles, que serán los que manden los batallones; y á los Coroneles se les reserva el mando de las medias brigadas, compuestas de dos ó cuatro batallones.

También parece que se establecerá un pagador de la Administración general militar en cada cuerpo.

—Quinientos mil irlandeses han firmado una exposición á la reina Victoria pidiendo que se consulte al pueblo irlandés sobre su deseo de seguir unido á la Inglaterra ó de revocar el decreto de unión. Todos los periódicos de Dublin piden acuerdos que se llame al pueblo irlandés á votación. Pero el gobierno inglés no hace caso ninguno ni de la exposición ni de los clamores de los diarios de Dublin. En vista de esto, los irlandeses se reúnen en *meetings* muy considerables, en los cuales muchos de ellos, apenas armados y dirigidos por las personas más influyentes del país, votan por sí solos gritando: ¡abajo Inglaterra! ¡abajo la reina Victoria! ¡viva el Papa! El gobierno inglés presta ya á esto alguna atención. Coje la exposición de los irlandeses, la compara con la nota de lord Jhon Russell, y al mismo tiempo que aclama las nobles ideas vertidas en esa nota, dispone que cuatro regimientos se dirijan á Irlanda á convencer á tiros á los irlandeses de que no tienen razón.

Barcelona 41 de diciembre.

Leemos en el Diario de Tarragona del lunes.

«El fuerte viento N. O. con que amaneció ayer, arreció á medida que iba adelantando el día, en términos de haberse declarado en nuestro puerto un temporal capaz de inspirar serios temores. El considerable número de buques en la actualidad surtos en él soportaron valientemente la tormenta, merced á la laudable previsión de sus respectivos capitanes. El bergantín español *Virgen del Carmen* que se hallaba en franquía para hacerse á la vela; se aguantaba sobre dos áncoras cuando estas principiaron á garrear, viniendo el buque contra el anclen, sin sufrir más avería que una ruptura en el timón. Esta embarcación, lo mismo que la goleta holandesa *Marchiena*, fueron socorridas por la barca de auxilio del gremio de marcanes, tan pronto como lo permitió el estado del mar, quedando á las cinco de la tarde sin ofrecer gran peligro. A las diez de la noche, hora en que escribimos estas líneas, el viento ha calmado bastante. Nótese, sin embargo, en el horizonte señales de inseguridad en el tiempo.»

Londres 12.—El «Times» insiste en que los generales que están en China recurren á todos los medios para averiguar la suerte de sus compatriotas, y dice que si fuese preciso, debería incendiarse á Pekin, como no se entreguen los prisioneros, vivos ó muertos.

Se han roto las relaciones diplomáticas entre el Perú y los Estados-Unidos.

Ha estallado de nuevo la revolución en Nueva-Granada.

En Nueva-York no se habla ya de la disolución del ministerio de Buchanam.

Las noticias de Méjico siguen siendo contradictorias.

El emperador de China está acampado en Saanak, á cuatro jornadas de Pekin.

Paris 18.

Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 5. El presidente Buchanan sostiene en su mensaje la elección de Lincoln, si bien en términos conciliadores. No cree inmediatamente amenazadora la situación de los Estados del Sur. Considera revolucionaria la desmembración de la Unión negando que sea constitucional. Dice que los Estados-Unidos conservan relaciones amistosas con todas las po-

tencias menos con España y recomienda la compra de la isla de Cuba y la modificación de los aranceles.

COREO DE AYER.

De los periódicos recibidos ayer noche de Barcelona por vía de Alcudia con el vapor *Mahónés* copiamos las noticias siguientes:

Tetuan 10 de diciembre.

De hoy más Tetuan puede casi ser puerto de mar. La Estrella, fuerte Martín y la Aduana son otras tantas islas á las que ni á caballo es posible acercarse; la inundación progresa, pues los elementos se conjuran y este llano es ya una laguna que desgraciadamente enriquece el río. Para mayor ansiedad, el telégrafo no funciona; convertido en cable submarino, es difícil un reconocimiento ya imposible; por él se transmitió la orden de abandonar la Estrella, que no habiéndose realizado, proporcionará algún apuro á aquel destacamento, que observado desde la Alcazaba se ha visto que nunca correrá riesgo, valiéndose de balsas, etc., según la necesidad reclame.

El número de las ruinas aumenta cada día; entre ellas, sin desgracias que lamentar, gracias á las precauciones tomadas, hay la caída de un lienzo de muralla, y se cree que seguirá á la mencionada otros pedazos ya fáciles de señalar.

El correo sale por la dirección del *He-leti*, montañas únicas fuera de la inundación, desde donde bajando á la playa creese poder enviar á Vd. noticias nuestras; por ahora estamos medio convertidos en peces.

La lluvia y el huracán nos asedian sin descanso hasta en nuestras casas.

Paris 17 de diciembre.

Se asegura que los partes recibidos en San Petersburgo anuncian que el general Ignatchef, embajador del Gobierno ruso en Pekin, se encontraba en esta ciudad durante las negociaciones que precedieron á la firma del tratado de paz, y que estaba en relaciones amistosas con los embajadores de Francia é Inglaterra.

Se asegura igualmente que la evacuación de Pekin se verificó por la carretera de Tientsin. La escuadra aliada esperaba en Petchili el regreso de las tropas; pero los almirantes habían enviado por media de precaución á Shang hai las cañoneras, que son demasiado débiles para soportar la navegación del mar Amarillo durante el mes de noviembre.

Los periódicos ingleses anuncian que los aliados debían dejar en Tien tsin un cuerpo de tropas de unos 3,000 hombres. Se ignoraba aun cuáles eran sobre este punto las últimas estipulaciones, pero las noticias anteriores no inducían á esperar una medida de este género, cuya utilidad no se reconoce si han sido ejecutadas inmediatamente todas las cláusulas del tratado.

—Un parte telegráfico particular anuncia que las tropas francesas evacuarán próximamente la ciudad y la provincia de Viterbo. Esta noticia es completamente inexacta. No tan solo no debe efectuarse esta evacuación, sino que podemos asegurar que las columnas francesas enviadas de Roma han pasado mas allá de Viterbo para ocupar á Aguapendente, Bagnares y varios otros puntos.

Según las últimas noticias de la Siria, la autoridad turca había dispuesto el desarme de todos los musulmanes de Damasco, y que había pensado hacer extensiva esta medida á los quinientos árabes que hace mucho tiempo se hallan á las órdenes de Abd-el-Kader. El antiguo emir ha reclamado contra esta pretensión, porque estos árabes se han servido de sus armas tan solo en defensa de los cristianos, á quienes han auxiliado y protegido con

tra los salvajes ataques de los drusos. Sabemos que la Comision europea que partió de Beyruth para trasladarse á Damasco, se ha declarado en favor de la reclamacion de Abd-l-Kader, cuyos compañeros continuarán armados, y prontos á dar nuevas pruebas de su adhesion á los pueblos cristianos del Líbano.»

—La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

—Escriben desde las avanzadas del ejército sitiador de Gaeta al periódico el *Espero* con fecha del 10 de diciembre:

«Ayer llegó un parlamentario enviado al general Cialdini para pedirle que no se hiciese fuego contra los puntos donde ondean banderas negras. Estos puntos son tres, los dos primeros son hospitales y el tercero el palacio de la Reina. Cialdini respondió que respetaría los dos primeros, pero que se cuidaría muy poco del tercero y que envolvería á Gaeta de bombas y balas sino se rendía.»

«*Viena 17 de diciembre.*—Escriben de Hungría que algunos otros consejos sigt.en en sus proposiciones el ejemplo dado por el de Pesth.

El Emperador ha recibido al cardenal primado de la Hungría, despues de tener este una larga conferencia con M. Vay.

Segun la *Correspondencia litográfica*, la revision del concordato se limitará al restablecimiento de los derechos del primado de Hungría.»

«*Berlin 17 de diciembre.*—*Munich 17.*—Ha sido llamado el baron de Verger, ministro de Baviera acreditado en Turin. A consecuencia de esta decision, el ministro sardo en Munich ha recibido de su gobierno la órden de salir de esta capital.»

«*Marsella 19 de diciembre.*—Los periódicos aseguran que los Abruzzos y las Calabrias están mas tranquilas. Han sido comprimidos en parte los movimientos de la provincia de Avellino. Se está procediendo al armamento de todas las guardias nacionales, y se van á enviar á la Alta Italia todos los soldados Reales errantes y desorganizados.»

—La *Union* publica el breve de S. S. Pio IX para la creacion de la medalla destinada á los defensores de la Santa Sede.

«*Viena 17 de diciembre.*—El *Wanderer* anuncia, con referencia á un parte de Zara, que se nota gran movimiento en las ciudades y pueblos contra la incorporacion de la Dalmacia á la Croacia, sin que la Dieta de Dalmacia haya sido previamente consultada.»

—Escriben de Marsella el 17 al *Mensajero del Mediodia*:

«Se espera aquí en un plazo próximo la noticia de la rendicion de Gaeta. Ciertas personas que tienen relaciones en Gaeta creen que Francisco II pasará á Francia y desembarcará en Marsella. Antes de abandonar el suelo napolitano, Francisco II concederá la cruz de su órden á varios franceses que le han prestado notables servicios en estos últimos tiempos.»

Marsella 18 de diciembre.

Esta tarde el general napolitano conde de Aragon, duque de Cutrofiano, se ha embarcado en Marsella, volviendo á Gaeta para dar cuenta de su mision diplomática á Varsovia y Paris. Este alto personaje, conocido por su liberalismo templado, fué el primer gobernador de Nápoles despues de la Constitucion del 25 de junio último; su nombramiento, entonces muy aplaudido, hizo cesar los excesos del populacho y se conservó el órden por el prestigio que tenia su nombre.

Pero cuando la traicion del Liborio Romano y de sus cómplices hubo abierto el camino de la córte, el general fué uno de los que opinaron por la retirada á las plazas fuertes, y luego despues el Rey, de quien es edecan, le mandó esponer á las cortes estrangeras la situacion y pedir una mediacion.

A su paso por Paris, el general ha tenido una larga entrevista con el Emperador, quien, segun se aseguró, le ha manifestado

su aprecio por el valor del jóven Rey, pero dejando ver que creía imposible una resistencia muy prolongada; S. M. parece que no ha anunciado todavía al enviado de Gaeta el proyecto de retirar su escuadra, lo que sin embargo se considera en Paris y en Turin como próximo y reclamado por la alianza con la Inglaterra.

En cuanto á las negociaciones que se dicen entabladas en Nápoles acerca de la evacuacion de Gaeta y de sus condiciones, los emigrados mas notables que se hallan aquí lo ignoran ó no lo creen. El correo de mar que se espera mañana vendrá quizás á aclarar las dudas.

Siguen embarcándose en nuestro puerto nuevos voluntarios que van á Roma, donde son recibidos con la misma aceptacion que los primeros; pero se dice que el Papa, enternecido de una lealtad que ofrece tan poca esperanza, dijo recientemente á algunos: «Vini-teis cuando todo está perdido.» Así lo narra un diario piemontés, y es verdad que Pio IX no se hace la menor ilusion sobre lo que se prepara, pero manifiesta una confianza absoluta en un porvenir poco lejano, y cree en un triunfo completo de la Iglesia, purificada con las pruebas por que habrá pasado.

Entranto la propaganda anglicana redobla de ardor en Piemonte y en Toscana principalmente. El carácter del pueblo italiano no se presta mucho á ella; allí como en otras partes, logra mejor hacer malos católicos que verdaderos protestantes.

La contienda municipal terminóse ayer con la victoria de la candidatura propuesta por el Maire, exceptuando solo algunos nombres que serán sometidos á un nuevo escrutinio. Esa lucha tan reñida en que la oposicion, ensayada por primera vez, subió á mas de la tercera parte de los votantes, no deja de ser un síntoma de lo serio con que se toman dichas operaciones. A pesar de toda esta excitacion, mas de la mitad de los inscritos se han abstenido de votar. Esto prueba un vicio en toda organizacion electoral, pero peor aun en los gobiernos de sufragio universal, por razones que no son de este lugar.

De Roma con fecha 15 de diciembre, me escriben lo siguiente:

El dia 11 las tropas piemontesas ocuparon á Pontecorvo, é inmediatamente se retiraron á Terracina los 40 gendarmes que ocupaban dicha poblacion enclavada en el reino de Nápoles.

El General Cialdini, por órden espresa de Victor Manuel, ha suspendido el bombardeo de Gaeta.

Se asegura que en el consistorio del 17, la alocucion del Papa versará sobre las Marcas y la Umbria.

Ha muerto el cardenal Gaude, de la órden de PP. dominicos.

En la Umbria ha empezado el movimiento de reaccion. En Cagli los campesinos ha echado á bajo el escudo de armas de Victor Manuel, restableciendo las del Papa. Lo propio ha sucedido en Gubbio donde la guardia nacional no ha podido contener el empuje del movimiento popular.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid, miércoles, 19 de diciembre.

La *Gaceta* publica un Real decreto creado en la isla de Cuba un inspector general de Sociedades mercantiles, de seguros y de ferro-carriles, bajo la dependencia del Capitan general, habiendo sido nombrado para desempeñar este destino el señor don Cipriano del Mazo.

Bolsin: Consolidados, 51-45; diferida, 43-25.

Paris, miércoles, 19 de diciembre.

Gran.—La Conferencia ha decidido que se ponga de nuevo en vigor la ley electoral de 1848.

Paris 19 de diciembre.

Turin.—Es inexacto que el Austria haya enviado una nota relativamente á una conspi-

racion tramada en Italia para agitar la Hungría.

No se ha confirmado la noticia del naufragio del *ora* en que iban 700 garibaldinos.

Gaeta.—Francisco II ha dado una proclama con fecha del 8, aconsejando á los pueblos á que permanezcan fieles y á que esperen los acontecimientos futuros.

Viena.—Mañana se abrirán las conferencias en la ciudad de Gran (Hungría). No se tratará ya de establecer un ministerio húngaro independiente.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

**Santa Victoria virgen y mártir
y el Bto. Nicolás Factor confesor
y San Servulo pobre paralítico
confesor.**

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

Funciones extraordinarias.

Para el domingo 25 de diciembre.

POR LA TARDE.

Sesta representacion del drama de grande espectáculo en 6 actos, precedidos de un prólogo en 2 cuadros, cuyo título es:

**Benleila ó sea el hijo
de la noche.**

TÍTULOS DE LOS ACTOS.

PRÓLOGO.—Cuadro 1.º La muerte de Seyla.
—Cuadro 2.º Moises sacado de las aguas.
DRAMA.—Acto 1.º El hijo de la noche en Nápoles.—Acto 2.º El robo de Mirta.—Acto 3.º La isla de los Piratas.—Acto 4.º El bergantín Buitre.—Acto 5.º Las dos madres.—Acto 6.º La aparicion. El castigo.

Los precios en todas las representaciones serán los siguientes: Palcos de 2.º piso 20 reales. Id. de tercero 16. Butacas de 1.º clase 5 Id. de segunda 4. Asientos delante de tertulia 3 Id. de 2.º y 3.º fila 2. Delanteras de Paraiso 2.

Los niños hasta la edad de 10 años pagarán media entrada, y los mayores entrada entera.

A las 3.

Entrada general 2 rs. Al paraiso 12 ctos.

POR LA NOCHE.

A BENEFICIO DEL SANTO HOSPITAL

DE ESTA PROVINCIA.

Se pondrá en escena la comedia nueva en 3 actos en verso original de D. A. Auset, titulada:

Un problema de la vida.

Dirigida por el Sr. Guerra.

El bailo.

La Estrella del Mediodia.

En el que tanto se distingue la *Nena*: y la comedia en 4 actos:

LA SOCIEDAD DE LOS TRECE.

Dirigida por el Sr. Pardiñas.

A las 7 y media.

No habrá bandeja.

Entrada general 3 rs. Al Paraiso 2 ctos.

A los Sres. abonados se les re errarán sus localidades hasta las doce despues de cuya hora si no avisan, se pondrán á la venta.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Ibiza y Valencia el lunes 24 del actual a las OCHO de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

NOVEDADES

recientemente llegadas

de París, Viena y Colonia.

A las Ninfas Palmesanas,

calle de Bastaixos, núm. 32 tienda contigua al horno d'en Frau.

LAZOS, cuellos, puños y cinturones de el arol de última novedad para adornos de señora.

ZAPATOS de goma de todas medidas.

PARAGUAS de seda y algodón de todas dimensiones de 14 rs. a 160 uno.

CUCHARONES, cuchillos, cucharitas y cubiertos de alpaca de 7 rs. a 12 el cubierto.

ADEREZOS, medios aderezos, brazaletes, alfileres, de corbata aretes, alfileres de concha, acero, coral y plaqué de última novedad.

ESTEREOSCOPOS y vistas de las principales ciudades de Europa desde real a 10 una.

PERFUMERÍA extranjera de la fábrica de Thorel y la legítima agua de Colonia.

JUGUETES de todas clases y figuras, tipos de las niferentes armas é institutos del ejército español y marroquí.

PETACAS, portamonedas y tarjeteros finos propios para regalos de boda etc. etc., y otra infinidad de artículos de ornato y elegancia que se espenderán a una fabulosa baratura.

Malvasia de naranja.

A 8 rs. botella en la administracion de loterías plaza de Cort y en los pórticos de Sto. Domingo núm. 47.

Venta.

Se vende una yegua buena para tiro de un carriage y de bellimas circunstancias. En esta imprenta darán razon.

Gran depósito de tablones en el Socós.

Acaban de llegar procedentes de Bjorneborg y Umea dos cargamentos de excelente madera de pino rojo y superior calidad, surtidos con dimensiones de todas clases. A pesar de ser la madera de estos tablones de la mejor que se ha introducido en la Isla, y sus precios de primer coste algo mas crecidos, no por esto se aumentarán los que hasta la fecha han regido en el espresado establecimiento.

Alquiler ó venta.

En el término de esta ciudad, y en el lugar denominado de Genova, se alquilan ó venden unas casas, muy alegres, cerca de la nueva Iglesia y con todas sus comodidades necesarias para una familia. En esta imprenta informarán.

Turrón.

En la confiteria de Frasquet delante de S. Nicolás se han recibido por el land S. Antonio recién venido de Alicante los esquisitos turrónes de Gijona tanto en barras como en cajas de varios tamaños. En ella se venden entre otros muchos turrónes duros y flojos los de nieve y de mazapan de avallana; y tambien entre los muchos dulces los bonbones de licor y los bonbones fundant, las hiemas de canela y las de batata etc... Esto sin contar algunos vinos generosos como Malaga y otros, tambien los de la baronia de Bañalbufar.

Mr. Marignac.

Acaba de recibir un grande y variado surtido de floreros de marisco del mejor gusto, como igualmente de estampas de todas dimensiones, y estampitas caladas para devocionarios, frentes para chimeneas, marcos dorados, ovalados, cuadrados y en negro pilas para agua bendita; medallones: cuadernos de arquitectura y para escribir diferentes caracteres de letra y adorno: mapas y acuarelas de superior calidad.

Todos estos géneros se expenderán a precios muy equitativos en la calle de San Nicolás número 18 tienda.

Pérdida.

La persona que se haya encontrado un manonojo de cuatro llavecitas ensartadas en una arzilla de hierro, y quiere entregarlo a su dueño, podrá avistarse con el conserje del Círculo Mallorquín (Pórticos de Sto. Domingo) quien gratificará el hallazgo con 20 rs.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta los mas superior que se construye en su respectiva clase.

Aviso.

Se desearia encontrar una criada de 30 a 40 años de edad y que sepa hacer las frenas de una casa. En esta imprenta darán razon.

Otro.

Hay estantes con vidrieras que pueden servir ó para arreglar alguna tienda ó parte de ella ó para alguna librería: de buena madera pintada excelente construccion con sus correspondientes cristales. Se venden por junto ó separado a precios módicos: y darán razon en la Carpintería Balear frente el Café de Oriente.

Alquiler.

En la cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 66 darán razon de quien tiene para vender ó alquilar todo un aparato de un establecimiento de villar en muy buen estado é igualmente se alquilará tanto por cuenta del propietario como delinquilino.

CALENDARIO religioso, instructivo, histórico, astronómico y estadístico para las islas Baleares

MALLORCA MENORCA E IBIZA

CORRESPONDIENTE AL AÑO

1861.

Dispuesto con arreglo al meridiano de Palma, aumentado con una multitud de curiosidades, con la escala de las distancias de todas las villas de Mallorca, las correspondientes que se celebran en cada mes, los dias en que pueden ganar indulgencia de Bulla, etc. Vendose a UN SELDO en la imprenta de este periódico.

Vino bueno de Giró

a 5 s. la botella. Darán razon en el Escritorio público situado en la casa baja del Sr. Marques esquina al Borne

Baratura.

La tienda llamada LAS COPIÑAS tan conocida en esta de Palma de Mallorca hace saber al público que ha trasladado su establecimiento frente la Cárcel, en donde hallará el público un variado surtido de géneros propios para la estacion como son: indianas para vestidos de muger de todas clases, idem de luto y para cortinaje, musolinas estampadas y blancas, idem bordadas al telar y bordadas a mano para cortinaje, pañuelos crepon de la ludia bordados, lisos, y adamascados de 6 a 10 cuartas, pañuelos de lana de toda clase de 6 a 10 cuartas, percal blanca de toda clase, percalina para forros de diferente color, paraguas de seda de toda clase y de algodón de diferente tamaño, bujías espelma de 4 a 6 en libra y de toda clase de quincallería y perfumería, y otra infinidad de géneros que escusamos mencionar.

Tambien se ha recibido un surtido de Loza de Sevilla, y cristalería de las mejores fabricas de España. y Francia; todo a precios sumamente baratos.

Aviso.

Se desea encontrar un mozo para servir en una sociedad y que sepa algun tanto de villar. En esta imprenta darán razon.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PA.LMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA

Cerca del Correo.

P.O.D.E.
Juan Villalonga